PIDE A MÉXICO SUMARSE A SU PLAN DE PAZ Y

REPROCHA QUE ALGUNOS LÍDERES NO HAN IDO A KIEV. NACIONAL / PÁG. 35



PARTICIPACIÓN VIRTUAL EN SAN LÁZARO

Zelenski pide a México sumarse a su plan de paz



Mensaje. Intervención del presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, ayer.

Reprocha que algunos líderes no han visitado Ucrania por populismo

VÍCTOR CHÁVEZ

vchavez@elfinanciero.com.mx

El presidente Volodímir Zelenski llamó a México a sumarse a la fórmula de la paz de Ucrania y le pidió "escoger qué punto le permitirá mostrar su liderazgo".

"¿No estamos unidos por el sueño, por la seguridad y la tranquilidad en todas las calles de nuestras ciudades? ¿No condenamos de manera igual a los que matan a la gente civil y queman las casas?", cuestionó.

En una reunión del Grupo de

Amistad México-Ucrania en la Cámara de Diputados –que preside MC–, expresó, vía Zoom, que "somos iguales en no aceptar el mal; el mal tiene muchas manifestaciones, pero siempre un objetivo principal: la vida humana".

Por eso "los invito a escoger qué punto de la fórmula de la paz le permitirá a México mostrar su liderazgo". Resaltó que "hay algunos líderes que no han visitado Ucrania ni una sola vez y que no han visto lo que trajo acá la agresión rusa y por qué es importante defender la vida, pero para lograr algún populismo dicen que Ucrania supuestamente no está lista para ir hacia la paz".

Resaltó que "Ucrania ya ha propuesto a la comunidad de América Latina organizar una cumbre espe-

FOCOS

Aclaración. El presidente de la Jucopo en la Cámara baja, Ignacio Mier, señaló que los comentarios en el Foro de Amistad México-Ucrania no representan la postura a todo el Congreso.

La respuesta. La embajada de Rusia en México agradeció a "la Jucopo que haya manifestado claramente su postura sobre el discurso 'entretenido' [de Zelenski]. Tales manipulaciones no pasarán".

cial, mostrar su unidad y posición de principios globales, en defensa de los principios globales importantes en la integridad territorial, la paz y respeto entre los pueblos, la soberanía de las naciones. Creo que con la ayuda de México eso podría ser mucho más rápido".

Zelenski informó que "hace más de cinco meses yo presenté la fórmula ucraniana de la paz, en la cumbre del G-20, en Indonesia. La fórmula es la expresión de nuestra experiencia que hemos ganado al defender la vida, al luchar por la solución diplomática, al hablar con el mundo".

Lamentó que "el mundo desgraciadamente aún está lleno de hipocresía; Rusia cuenta que supuestamente quiere la paz, aunque son los asesinos rusos que aún se quedan en nuestra tierra y quitan a diario las vidas de nuestra gente".

"Distintas corporaciones y trasnacionales aún quieren ganar billones al hacer comercio con Rusia; por eso, además de la propaganda que es difundida por la propia Rusia, el espacio informativo se llena también de dudas artificiales", acusó.

El espacio brindado a la voz de Zelenski en San Lázaro dividió y confrontó a los partidos. El presidente de la cámara, Santiago Creel, del PAN, arremetió contra Rusia, pero el líder de Morena, Ignacio Mier, aclaró que "esa no es la posición del Congreso".